
Durante dos días, 
Los ecologistas de toda España 

SE DIERON CITA 
EN CERCEDILLA 

Celebraron un 
congreso en el 
que se constitu
yeron en Fede
ración Nacional 

La defensa de la 
Naturaleza, ca
da día más de
teriorada, es su 
principal obje
tivo 

Cerca de medio 
centenar de 
grupos ecolo
gistas existen 
hoy en nuestro 
país 

Desde hace diez 
años estos gru
pos luchaban 
separadamente 
por la conserva
ción del medio 
ambiente 
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URANTEIosdías17 
y 18 de septiembre, 
aprovechando el fin 
de semana, ecolo
gistas de todo el 
país se han dado 
cita en el monte de 

Las Dehesas, de Cercedilla. Es la 
primera vez que se celebra en Espa
ña un congreso de ecologistas. El 
motivo de este primer congreso eco
lógico no ha sido otro que llegar 
a un acuerdo entre los numerosos 
grupos y asociaciones para la de
fensa de la naturaleza existentes 
en el territorio nacional, a fin de 
constituir una federación que dé 
cauce común a sus inquietudes. 

Ni la Federación ahora consti
tuida en Cercedilla, ni el Movimien
to Ecologista en general, tienen ma
tiz político. Pese a la popularidad al
canzada —más por la novedad que 
por otra cosa— durante el período 
electoral por el llamado Partido 
Ecológico, grupo no muy numeroso, 
totalmente ajeno al Movimiento 
Ecologista, a quien muchos han 
acusado de oportunista, y que, 
por cierto, no consiguió ningún 
escaño en el congreso, los ecolo
gistas no aspirar a ser ideología, ni 
tampoco desean conseguir nin
gún tipo de poder político, ni mu
cho menos a formar un partido. 

El movimiento ecologista es algo 
muy diferente a todo esto. Va 
surgiendo de forma espontánea 
a partir de la segunda mitad del 
siglo XX, casi paralelamente a los 
primeros atentados ecológicos. Allí 
donde se produce un ataque de 

cualquier tipo contra la Naturaleza 
o el medio ambiente, aparece de 
inmediato y espontáneamente, co
mo decimos, un grupo de personas 
preocupadas por un mismo objeti
vo: preservar el medio ambiente, 
evitar la contaminación, ya sea 
acústica, hidrológica o atmosféri
ca, conservar el paisaje, impedir la 
eliminación progresiva de la fauna 
y la flora. Esto es, luchar contra la 
destrucción de la Naturaleza q u ^ 
al fin y al cabo, vendría a ser nuestra 
propia destrucción. 

• LAS 48 HORAS DE 
CERCEDILLA 

.,. 
Durante cuarenta y ocho lluVO'. 

sas horas —porque el tiempo n 
quiso acompañar a los ecóloga3 

en su primer congreso y eligió Pre 

cisamente ese fin de semana Par 

iniciar las lluvias de septiembre-'' 
en Las Dehesas de Cercedilla 
Naturaleza fue el único tema de con
versación. Los ecologistas de to 
el país allí reunidos dieron especi 
importancia a los problemas fel' 
donados con la calidad de la v'd 
el medio ambiente, la contamin3 

ción urbana y la degradación rU.r» 
que fueron sucesivas ponencí 

^KK^eimiento al derecho^ 
a un medio ambiente no contad 
nado, adecuado a las necesidad6^ 
de la vida cotidiana y en arrn°"' 
con el soporte natural de la v'ú 

que debe todo ciudadano se con; 

sideró como inalienable. En e 



sentido se resaltó también la nece
sidad ineludible de que los poderes 
Públicos asuman la protección y la 
defensa de la Naturaleza, cuya de
gradación supone igualmente la 
degradación de las condiciones de 
v¡da de los ciudadanos. 

También algunas leyes vigentes 
en la actualidad fueron puestas en 
tela de juicio por los ecologistas 
reunidos en Las Dehesas, que las 
tildaron de favorecer la degradación 
del medio ambiente y pidieron, tras 
exponer un amplio estudio de las 
cismas elaborado por el grupo de 
trabajo encargado del tema aconser-
v3ción de la naturaleza», su inme
diata derogación. Las leyes aludi
das en el citado estudio eran, entre 
°tras, las de Cambó y la ley Fraga de 
ürbanismo de zonas y centros. 

También las centrales mucleares 
fueron enjuiciadas en el transcurso 
d e las dos jornadas ecologistas de 
Cercedilla. Todos los reunidos en 
e l monte de Las Dehesas se mani
festaron unánimemente contrarios 
al Plan Energético Nacional. Los 
elogistas, según manifestaron, 

c°nsideran que sus consecuencias 
Para el entorno vital no pueden ser 
^as nefastas. Entre ellas destacan 
como más perniciosas: la contami-
nac¡ón radiactiva; la contamina-
Cl0r i térmica; el problema de los 
Residuos gaseosos, líquidos o só-
l d°s, y la cuestión seguridad. 

°or todo ello, el congreso de eco-
9'stas acordó manifestar pública

mente su repulsa ante el citado plan 
er,ergético y pedir una moratoria 
Para q u e s e a n ret¡radas las autori-

aciones ya concedidas para la 
Cor>strucción de centrales nuclea-

' asi como la negativa a la ex-
p °tación de minas de uranio. 

lo 

Mi 
bado 
ded 

•entras que la jornada del sá-
primera del congreso, fue 

'cada casi íntegramente a tratar 
ema de los estatutos, que si bien 

en 
parte estaban ya redactados 

e r°n nuevamente discutidos y 
, aborados antes de ser apro-

a°s, la del domingo se dedicó 
• elaboración de ponencias sobre 
f
 s temas de defensa de la Natu-

e*a que más preocupan en la ac-
'dad —ios cuales relacionába-

. s al comienzo de esta informa-
^ ~~ y a la posterior exposición 
• a s conclusiones discutidas por 

s 9 ru p o s de trabajo. 

Entre las conclusiones cabe des
tacar la de elaborar una propuesta 
constitucional que será presentada 
ante la Comisión de Ponencia Cons
titucional de las Cortes, y cuyo con
tenido, antes de recibir forma defi
nitiva, será discutido con diferentes 
grupos parlamentarios. 

La Federación Nacional de Eco
logistas que quedó definitivamente 
constituida al término de estas 
jornadas en Cercedilla, decidió ins
talar su sede provisional en Barce
lona. 

• PROLIFERACIÓN DE LOS 
GRUPOS ECOLOGISTAS 

Diecisiete grupos ecologistas, 
prácticamente la totalidad de los 
existentes en nuestro país, han 
quedado englobados en la Federa
ción. De esta forma, después de 
casi diez años de existencia, en los 
que sobre todo en un principio, la 
conexión entre ellos fue casi nula, el 
movimiento ecologista español ha 
quedado prometedoramente unido. 

El primer grupo ecologista apa
rece en España por el año 1968. 
Aunque de carácter claramente ofi
cialista, hay que reconocer a ADENA 
(Asociación para la Defensa de 
la Naturaleza), en la que ha ju 
gado y juega un importante papel 
el popular doctor Félix Rodríguez 
de la Fuente, su importancia de ha
ber dado el primer paso y haber 
empezado a despertar el interés 
de los españoles y los españolitos 
por la Naturaleza. A ADENA y tam
bién con carácter nacional, le si
guió AEORMA (Asociación Espa
ñola de Ordenación del Medio Am
biente), fundada en 1970 por un 
grupo de intelectuales naturalistas. 
Tras estas dos pioneras, y en años 
sucesivos, fueron surgiendo nume
rosos grupos locales o regionales 
preocupados por la defensa de la 
Naturaleza. Estos grupos, por orden 
cronológico, han sido: 

• 1971, nacen ANAN (Asocia
ción Navarra de Amigos de la 
Naturaleza), primer intento de 
defender la naturaleza a escala 
local, y ASCAN (Asociación 
Canaria de Amigos de la Na
turaleza). 

• 1972, se funda ANA (Asocia

ción Asturiana de Amigos de la 
Naturaleza). : 2 ^ B ^ B " ^ ^ ^ H ™ 

+¿fK 

1973, surgen ANSE (Asocia 
ción de Naturalistas del Sures
te), y ANAO (Asociación de 
Naturalistas de Andalucía 
Oriental). 

• 1974, aparecen ASDEMA 
(Asociación Salmantina de Es
tudios del Medio Ambiente y de 
la Naturaleza), AEXAN (Aso
ciación Extremeña de Amigos 
de la Naturaleza), GOB (Gru 
Ornitológico Balear), y ADEG 
(Asociación para 
Ecológica de Galicia 

A partir de este momento se muí 
tiplican los nuevos grupos y comi
siones formados con estos fines. 
Concretamente en la provincia de 
Madrid han destacado AEPDE 
(Asociación de Estudios y Defen 
de la Naturaleza) y GATO (Gru 
Abierto de Ordenación del Territo 
rio). Lo mismo ha ocurrido en Bar
celona, donde surge DEPANA (Liga 
para la Defensa del Patrimonio 
Natural) y en Málaga, donde se ha 
formado DEMA (Defensa del Me
dio Ambiente), o Sevilla, en la que 
se ha constituido la única asocia
ción de ecologistas cuyo nombre 
no está formado por siglas: Ave-
rroes. 

El interés despertado en los úl
timos años por la Naturaleza, pues
ta en peligro por contaminaciones 
de todo tipo, es manifiesto. No sólo 
desde estos grupos de ecologistas, 
sino a todos los niveles, desde ins
tituciones culturales y organismos 
oficiales se piden medidas para 
controlar la defensa de la Naturaleza 
y evitar su destrucción. La Dipu
tación Provincial de Madrid, tam
bién se ha querido sumar a este mo
vimiento. Siguiendo esta línea el 
Servicio Forestal de la Diputación 
ha organizado unas jornadas sobre 
el medio ambiente, que se des
arrollarán en fechas próximas. El 
presidente de la Diputación, Enri
que Castellanos, demostró, en el 
transcurso de una rueda de prensa 
convocada para presentar las cita
das jornadas que tendrán una dura
ción de tres días, el innegable inte
rés de la Diputación que preside 
y el suyo propio por la defensa y la 
conservación del entorno vital. 

Izaga USALLAN 
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Ya están en funcionamiento cinco 
facultades, entre ellas la de Medicina 

La ampliación de la carretera general/ 
una necesidad urgente 

S un pueblo de gran 
tradición cultural, que 
desde hace algunos 
años ha vivido como 
ninguno el fenómeno 
demográfico, hasta el 
punto de que de los 
veinticinco mil habi

tantes de 1958 han pasado a los ciento 
tres mil censados últimamente. La an
tigua Complutum romana es hoy día 
una moderna ciudad, que junto a sus 
muestras de civilizaciones pasadas de 
gran belleza, ha sabido unir la arquitec
tura y formas actuales de vivir. Cogimos 
a su alcalde de sorpresa, tras asistir a 
una sesión plenaria de la Diputación 
madrileña como diputado provincial 
por el partido, y momentos antes de 
entrar en otra comisión. Don Fernando 

Sancho Thomé, hombre siempre jo
vial, ameno, yo diría siempre optimista, 
se prestó gustoso al diálogo. 

—¿Cuál es el principal problema 
de Alcalá de Henares? 

—Como todos los pueblos cercanos 
a la capital, pueblos que han crecido 
de manera vertiginosa, hay que decir 
que su principal problema es la falta 
o escasez de servicios: el abastecimien
to de agua, el alcantarillado, la pavimen
tación, la red de saneamiento, etc., todo 
básico para el desarrollo. 

—¿Qué presupuesto tiene el Ayunta
miento? 

—Bueno, el presupuesto real del 
Ayuntamiento es de cuatrocientos mi
llones de pesetas, pero siempre se ve 
incrementado con otros extraordinarios 
y algún préstamo del Banco de Crédito 
Local. Con sólo los cuatrocientos mi
llones no haríamos mucho. Pero no nos 
podemos quejar, todo se va haciendo 
conforme los planes trazados. Puedo de
cirte que el último año se cerraron las 
cuentas con superávit, claro está que 
hubo de recortar algunas asignaciones 
para ello. 

—¿Cuántos pequeños municipios 
agrupa Alcalá de Henares? 

—Son un total de treinta y seis pue
blos. Unos más pobres que otros, pero 

todos con muchos problemas. 
—Sabemos que en Alcalá de Henares 

están censados actualmente ciento tres 
mil habitantes. ¿Hay agua para todos, 
señor Sancho Thomé? 

—Digamos que aquí el problema es 
relativo, Hay suficiente, no en abundan
cia, pero necesitamos nuevas instala
ciones para que llegue a todos. 

SIN PROBLEMAS 
OE ESCOLARIDAD 

—¿Y de la escolaridad, qué? 

-En esto no tenemos problema 
alguno. He de decir que en la enseñanza 
preescolar todo está cubierto. No exist 
ningún niño sin escolarizar. Pu e d 

haber alguna deficiencia, pero, insisto, 
con las construcciones que están 
punto de finalizar, se cerrará este ca 
pítulo. Para mediados del presente mes 
de octubre quedará inaugurado un ins
tituto de enseñanza media, en edmc 

de nueva planta, con capacidad Pa 

mil cuatrocientas plazas, que son s 

ficientes para las matrículas del prese 
año. También quiero hacer saber q 
están en funcionamiento cinco Fac 
tades, entre ellas la de Medicina, Per 

esto hace necesario la construcción 

un hospital. Esto se ha previsto 
rece ser que muy pronto se i 

y Pa' 

obras de una residencia sanitaria 

nielarán & 
de la 

Seguridad Social, con quinientas camas' 
en terrenos cedidos por el Ministerio 
Educación y Ciencia al de Traba) • 
Todo está en espera de algunos 
mites entre ambos organismos. Yo e P 
ro que para dentro de muy poco t e n ! j 
mos este centro, donde los alumno 
turos médicos puedan realizar sus P 
ticas y sus internados. e 

—Señor Sancho Thomé, uno Q 
viaja en muchas ocasiones hacia A 
de Henares, que pasa muchas » 
camino de otras capitales, se P'eQÜ

fre. 
cuándo se va a dar solución a la c 
tera general. ¿Hay algo en este senV

áeS. 
—Es una necesidad urgente, ^ 

de luego, pero está prevista, ^ 
de la carretera 9e°*b\0 

se sabe corta al Pu 

en dos. Este es casi un a 

pero yo tengo fe en que P r o n t o
 ha 

una solución para ello, 
hablado de este problema. Nada 
puedo decirte. 

luego, 
desviación 
que como 

E. MENDEZ-CONP E 
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OY se asoma a este 
espacio uno de los 
parajes más bellos sin 
duda de nuestra geo
g ra f ía p r o v i n c i a l : 
Aranjuez, la antigua 
Aranz, antaño apenas 
un poblado, hasta que 

Fernando VI mandó formar población. 
Antes, se dice, fue coto privado de caza 
°e la realeza. La herreriana Aranjuez, 
e ' real sitio, como se la sigue llamando, 
e s hogaño uno de los municipios mi
mados por el turismo. Pero no es esta 
'aceta la que nos ha movido a traer 
aquí a la villa de Aranjuez. Queremos 
conocer su problemática actual, la que, 
junto a los otros siete partidos judicia-
les, configurarán la visión real del mo
hiento por el que atraviesan nuestros 
Pueblos. 

En un reciente estudio socioeconómi-
c o bien elaborado, exhaustivo y com
pleto, realizado por especialistas e in
vestigadores y publicado por la Cámara 
Oficial de Comercio e Industria de Ma-
a r | d, que nos ha llegado a las manos, 
sitúa a la villa de Aranjuez como núcleo 
a e Población que se mantiene en unas 
^ordenadas de crecimiento demográ
fico moderada y con un desarrollo ar
mónico en todos los aspectos. Esto hace 
ue Aranjuez el contrapunto, la estabili
dad a esos crecimientos demográficos W . W W W l . t W W W W . I . W W . w . . W W W 

e nuestra provincia. Y quién mejor para 
c°nocer la vitalidad de su municipio 
^ ü e Antonio Clavet Fernández-Victorio, 
alcalde y secretario de la Delegación de 
a Cámara de Comercio e Industria de 
^ranjuez. 

^N PASO SUBTERRÁNEO 
P ° R LA CAPITAL 

—Señor Clavet, ¿qué tal está la salud 
económica de Aranjuez? ¿Qué proble-

a s son los que tiene como más apre
miantes en estos momentos su Ayun-
lamiento? 

tos 
~EI gran problema de Aranjuez en es-

Jus momentos es el paso subterráneo por 
capital de la carretera nacional de An-
'ucía. Sé que es una gran obra y que 
presupuesto se eleva a setecientos 

"Iones de pesetas, pero se hace cada 
* más necesario. El estudio del ante-

fat°VeCtQ e s t á y a P r e s e n t a d o e n l a J e -
tura de Obras Públicas. Es todo cuanto 

. e d o decirte. Es nuestra gran aspira-
(.

 n- Debido a esta problemática que 
et1e Aranjuez, el Pleno del Ayunta-

j e n t 0 ha solicitado entretanto a la 
t a t U r a Regional de Carreteras la cons-

cción de dos pasos elevados provi-
nales para los peatones, a fin de evi-

de , P o s ' b | e s accidentes en la zona sur 
de i c a D l t a ' - En cuanto a la otra parte 

l a Pregunta, te diré que la salud de 
Ara • • H H M ' 

(j nJuez en el orden económico puede 
j lrse que es buena, aunque hay falta 
, tesorería, ya que en el año 1976 el 
m i | l ¡ l n t a m i e n t 0 dejó de percibir veintiún 
¡0 / ^ s de pesetas por diversos impues-
rnij e l ' e n e n que reforzar las tesorerías 

jcipaies. Todo aumenta, pero no los 
s. y la atonía industrial para crear 

ln9res0 

Puestc jj"«stos de trabajo es grande. En fin, no 
s Podemos quejar de la salud del 

m umcipi0 . 

Aranjuez: 

700 millones costará el paso 
subterráneo de la carretera de 

Andalucía 

Declaraciones del alcalde, Antonio Clavet 

Este año se ha abierto una escuela de subnormales, 
primera que funciona de este t ipo en la provincia, 

atendida por un profesorado especializado 

GRAN IMPULSO 
A LA ENSEÑANZA 

—¿Hay problema escolar? 
—Afortunadamente, no existe. Este 

mismo año se ha puesto en funciona
miento una escuela para subnormales. 

con seis aulas, primera que se ha abierto 
de este tipo en la provincia, con un pro
fesorado especializado. Tenemos unos 
noventa niños, todos recuperables. 

E. MENDEZ-CONDE 
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PERICO 
CHICOTE, 
EL ULTIMO 
C A S T I Z O 
DE MADRID 

Hace dos años 

que se halla enfermo, 

apartado de toda 

actividad profesional 

Se creará un patronato 

para la conservación 

y exhibición 

de su Museo de Bebidas, 

famoso en todo el mundo 

«Cisneros» publica hoy 

las últimas fotografías 

tomadas a Chicote 

antes de caer enfermo 

CISNEROS rinde hoy homenaje a uno de los hijos 
más castizos de Madrid: don Pedro Chicote Serrano, 
más conocido por Perico Chicote, «El rey de los barman», 
institución viva, hombre universal que, ahora y desde 
hace dos años, se halla retirado de toda actividad pro
fesional e intelectual en su domicilio de la calle de la 
Princesa, sometido a tratamiento médico por causa 
de la diabetes y la arteriesclerosis que viene pade
ciendo. Apenas recibe visitas. Le tratan los doctores 
don Pedro Chicote (sobrino suyo) y el señor Asís 
Garrote. Le cuida personalmente, como siempre, su 
sobrina Matilde. Un hermano de ésta, don José, dirige 
actualmente el negocio familiar de la madrileña Avenida 
de José Antonio. 

El año pasado, durante el buen tiempo, Perico Chi
cote salía con sus sobrinos (únicos familiares que tiene) 
en automóvil hasta el hotelito que ellos poseen en Be-
cerril de la Sierra, y allí pasaba varios días; pero este año 
permanece en su casa tomando el sol entre cristales, 
levantándose tarde y recogiéndose pronto y realizando 
ejercicios de recuperación física, de acuerdo con las 
prescripciones que los dos facultativos mencionados le 
han impuesto. 

SU BIOGRAFÍA 

ONOZCO a Perico Chicote desde hace 
muchos años. He hablado con él en 
muy diversas ocasiones. La última vez, 
no hace mucho tiempo, hasta tuve 
oportunidad de fotografiarle en su mun-
dialmente famoso Museo Internaciona 
de Bebidas de la Gran Vía. 

Su biografía es rica en detalles de toda índole, sobre
saliendo los de carácter humano. Desciende de fami'1 

humilde. Su padre fue empleado de la Fábrica del Gas. 
A la edad de ocho años comenzó a trabajar en el mercado 
de la plaza de los Mostenses. Vendía tazas de aguar
diente y de té por cinco céntimos. Trabajaba desde las 
seis de la mañana hasta primeras horas del mediodía. 
Luego iba a estudiar al colegio de los Hermanos de la 
Doctrina Cristiana. Cuando cumplió los once años in
gresó de botones en Telégrafos. Había fallecido su 
Padre. En el año 1916 pasó a ser ayudante de barman 
en el hotel Ritz, de Madrid, en donde obtuvo la primera 
botella de licor, que conserva en su Museo. Fue con 
motivo de una recepción que allí se ofreció al entonces 
embajador del Brasil. Sentía enorme inquietud por ser 
algo de provecho en la vida. Y lo consiguió... 

Los veranos iba a San Sebastián y a Biarritz, ejerciendo 
su profesión. Adquirió más botellas... 

Cumplió el servicio militar por espacio de dieciséis 
meses en África (año 1920), en el Batallón de Zapadores 
del Regimiento de Ingenieros del cuartel de la Montaña. 
Al regresar a la Península y al inaugurarse el hotel Savoy 
se incorporó al mismo como barman-jefe. También ocupó 
este cargo en el Palacio del Hielo y en Pidoux. Chicote 
^abajaba incansablemente y, por fin, se estableció 
en el año 1930, abriendo el local todavía existente de la 
Gran Vía. Además regentó el bar de La Gran Peña y el 
de las Cortes Españolas. En 1925, el marqués de Comi-
"as le nombró barman honorario de la Compañía Tras
atlántica. Dos años más tarde hizo su primer viaje largo: 
Nueva York, donde se celebraron las exposiciones in
ternacionales de Barcelona y Sevilla. Años más tarde 
también surcó los mares durante seis meses a bordo del 
navio español «Ciudad de Toledo» como encargado de 
'°s tres bares que el barco tenía, recorriendo quince 
naciones y conociendo personalmente otros tantos 
Jefes de Estado. 
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Otra fotografía del ilustre 
«barman» Internacional 

Comendador de la Orden del Mérito Civil y caballero 
de Isabel la Católica, está en posesión de las medallas 
de oro al Trabajo y de la Cruz Roja Española, medalla de 
plata del Elefante Blanco, de Thailandia, etc. Pertenece 
a más de quince «peñas» madrileñas. Fue redactor 
«líquido» del inolvidable y ya desaparecido semanario 
Dígame. 

Enemigo acérrimo de recibir homenajes, prefirió en 
todo momento promoverlos en favor de los demás. 
Es un apasionado de la fiesta de los toros, del fútbol y del 
ciclismo. Siguió al Real Madrid en todas las Copas de 
Europa que este equipo jugó. Conoce el mundo entero. 

Antes veraneaba en Panticosa (Huesca) y en septiem
bre visitaba Palma de Mallorca. Es dueño de la más im
portante colección de botellas de bebidas del orbe, for
mada por más de veinte mil ejemplares procedentes 
de todas las nacionalidades. La mayor contiene treinta 
litros de coñac francés, y la más pequeña, ocho gotas 
de anís. Por el Museo de Bebidas de Chicote, inaugurado 
hace unos treinta y cuatro años, han desfilado numerosos 
premios Nobel, las grandes figuras de la política inter
nacional, del arte y de las ciencias que pasaron por 
Madrid y millares de personas de toda condición social 
nacionales y extranjeras. 

Es autor de varios libros sobre su especialidad. El 
nombre de Perico Chicote se encuentra vinculado 
estrechamente a los momentos destacados de la vida 
oficial y privada de Madrid. Nació en la capital de 
España, el día 13 de mayo de 1899. 

C O M O ES CHICOTE 

tras su biografía a «vuelapluma», el 
sabor y acento excepcionales de las 
respuestas suyas a mis preguntas. 
—¿Le quisieron comprar alguna vez el 
Museo? 
—Varias veces, pero jamás pensé ven-

^ ^ ^ ^ ^ derlo. Lo quisieron comprar, entre otros, 
Onassis, para su palacio de Atenas; el propietario del 
periódico Chicago Tribune y el presidente de Filipinas, 

Chicote, en uno de los bellos 
rincones de su Museo 
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La bandera de España esta siempre a su lado 

Quirino. Este último quería sólo el pabellón de botellas 
de Filipinas, en el que tengo ejemplares de cuatro épo
cas: dominaciones española, japonesa, norteamericana y, 
más recientemente, de la época de su independencia. 

En su domicilio conserva todos los objetos que le han 
regalado desde que era niño hasta hoy. Desde un simple 
lapicero de cinco céntimos hasta un valioso regalo del 
rey Alfonso XIII. Y tres vitrinas con botellas de licor, 
muy interesantes, que regaló a su madre cuando ésta 
vivía. Por doquier, en pasillos y habitaciones, fotografías 
de personajes famosos, ilustres, dedicadas; dibujos, 
cuadros al óleo... esculturas, etc. Matilde atiende la 
correspondencia y otros menesteres. Es su secretaria 
particularísima. Su sobrino José es su sucesor en los 
negocios, el «Perico Chicote II». 

Le hago preguntas tal vez un poco intrascendentes, 
como ésta: 

—¿Le ha gustado a usted bailar, don Pedro? . 
—De joven, sí. Recuerdo que en 1918 gané un Prerr] 

por bailar el chotis, en el antiguo Salón de Cabestrer 
de Madrid. 7 

—¿Hasta dónde su afición por la fiesta de los to ro^ 
—Hasta llegar a torear en festivales de amigos gan 

deros, en mis buenos tiempos, claro. 
Sencillo ante todo, prefiere para vestir los trajes oscu-
J C I I L I I I U a m e L U U U , ( J i c n c i c p a i a v c o i i l I U O L I M J » - - , 

ros. Y que las corbatas y calcetines hagan juego c 
ellos. Su estatura es de un metro y ochenta y dos cer1 
metros. Su peso, alrededor de los setenta kilos. H 
unos cuatro años pesaba setenta y nueve. 

—¿Ha sido buen gastrónomo? 
—Lo he sido. Hoy ya no. He sido siempre partí da 

de la cocina casera, con predilección por el c09,,^ 
madrileño. Y para beber, siempre, vino tinto con si 

Amable, simpático y correcto con todo el mun ' 
nunca tuvo mal genio. En cuanto a sus peque 
manías... El mismo contesta: r0s 

—No puedo ver unas tijeras abiertas, ni sombr 
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